



# ARCHIVOS DE BRONCONEUMOLOGÍA

www.archbronconeumol.org



## Introducción

Francisco García Río<sup>a,\*</sup> y Juan Ruiz Manzano<sup>b</sup>

<sup>a</sup>Director de ARCHIVOS DE BRONCONEUMOLOGÍA

<sup>b</sup>Presidente de SEPAR

Alcanzamos la tercera edición de este suplemento de ARCHIVOS DE BRONCONEUMOLOGÍA que pretende proporcionar una visión conjunta de la actividad científica desarrollada a lo largo del último año en nuestros respectivos campos de interés. Entendemos que la consolidación de esta iniciativa supone un aval a la necesidad detectada y confirma las justificaciones planteadas en los años previos para este formato de suplemento. Sin caer en la reiteración, este número pretende dar respuesta a la demanda de una revisión periódica que actualice la situación de los diferentes *hot topics* en el ámbito de las enfermedades respiratorias.

Además, creemos que la revisión de estos aspectos a través de las áreas de SEPAR supone un valor añadido que incrementa su interés. Asumido el papel de las áreas de nuestra sociedad como elementos de aglutinación de intereses científicos, profesionales y hasta sociales, parece claro que constituyen un tamiz ideal para reconocer cómo avanza el conocimiento. Su adscripción a aspectos muy concretos de interés relacionados con la práctica médica garantiza una implicación directa en cada tema y, por tanto, un análisis más riguroso de éstos. Con esta idea, se ha solicitado un año más a los coordinadores de las diferentes áreas de la SEPAR que seleccionen, resuman e interpreten los avances más destacados que se han producido en sus respectivos campos de interés durante los últimos 12 meses. Les solicitamos que proporcionen una visión crítica de los avances en las principales áreas de conocimiento que centran el interés de nuestros lectores, mostrando las

contribuciones hispanoamericanas, destacando sus potenciales implicaciones clínicas y su posibilidad de traslación a la práctica cotidiana.

En las páginas siguientes, se recogen los aspectos considerados más relevantes por los autores en las áreas de asma, circulación pulmonar, cirugía torácica, EPOC, enfermedades respiratorias de origen ocupacional y medioambiental, enfermería y fisioterapia, sueño-ventilación mecánica-cuidados respiratorios críticos, oncología, tabaquismo, técnicas y trasplante y tuberculosis e infecciones respiratorias. Se trata pues de la totalidad de las áreas SEPAR, por lo que creemos proporcionar una visión muy amplia y, en algunos casos, interdisciplinar del ámbito de la salud respiratoria.

Asumidas estas consideraciones generales, se ha respetado el enfoque particular realizado por el coordinador de cada área de su correspondiente capítulo. Creemos que esta diversidad de matices enriquece el producto final y favorece la aproximación del lector a distintos enfoques de la situación. Agradecemos las magníficas contribuciones de todos los autores, así como su agilidad y disponibilidad en la redacción de los textos, y esperamos acudir a la cita del próximo año para dejar constancia de la creciente y fructífera actividad en nuestras distintas áreas de interés.

### Conflicto de intereses

Los autores declaran no tener ningún conflicto de intereses.

\*Autor para correspondencia.

Correo electrónico: fgr01m@gmail.com (F. García Río).